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Ao décimo quarto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, de forma 1 

presencial, no auditório do CCBS, prédio Biociências 1, sob convocação do Chefe do 2 

Departamento de Biociências - DBIO participaram os seguintes membros da 3 

Assembleia do DBIO: Airton Torres Carvalho, Alexsandra Fernandes Pereira, Ana 4 

Carla Diógenes Suassuna Bezerra, Carlos Eduardo Alves Soares, Cibele dos Santos 5 

Borges, Cristiano Queiroz de Albuquerque, Daniel Cunha Passos, Emanuelle 6 

Fontenele Rabelo, Emmanuel de Sousa Jereissati, Eveline de Almeida Ferreira, 7 

Fernanda Matias, Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Inês Xavier Martins,  Isadora 8 

Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, James Lucas da Costa Lima, José Luis Costa 9 

Novaes, Josivania Soares Pereira, Juliana Rocha Vaez, Leandro de Oliveira Furtado 10 

de Sousa, Leonardo Fernandes França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, Lidianne 11 

Leal Rocha, Lívio Carvalho de Figueiredo, Luciana Vieira de Paiva, Maria do Socorro 12 

Ribeiro Freire Nunes Cacho, Marinalva Oliveira Freitas, Michele Dalvina Correia da 13 

Silva, Milena Wachlevski Machado, Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, Rodrigo 14 

Fernandes, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. Membros com ausência 15 

justificada: Aline Fernanda Campagna Fernandes, Anádria Stephanie da Silva, 16 

Cecilia Irene Perez Calabuig, Cristina Baldauf, Dárius Pukenis Tubelis, Gustavo 17 

Henrique Gonzaga da Silva, José Domingues Fontenele Neto, Rodrigo Silva da Costa. 18 

Com a seguinte PAUTA:  19 

Apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª Reunião Ordinária de 2023. 20 
1. Apreciação e deliberação sobre o projeto de extensão “#vempassarinharRN”, sob 21 

coordenação do professor Vitor de Oliveira Lunardi, aprovado por ad-referendum. 22 
2. Apreciação e deliberação sobre os PID’s 2022.2 e RID’s 2022.1. 23 
3. Apreciação e deliberação sobre contratação de professor visitante para o DBIO, análise 24 

do parecer do NDE/Ecologia. 25 
4. Apreciação e deliberação sobre o perfil do candidato e pontos para concurso para 26 

professor efetivo na área de Bioquímica, Biologia Celular e Molecular. 27 
5. Apreciação e deliberação sobre aproveitamento de concurso para preenchimento de 28 

vaga de professor efetivo. 29 
6. Outras ocorrências. 30 

A professora Inês Xavier Martins, vice-chefe do Departamento de Biociências, inicia a 31 

reunião departamental após ser constatado o “quorum” legal, expondo as justificativas 32 

de ausência e explica que todas têm amparo regimental e não necessitam de 33 

aprovação. A professora Inês Xavier Martins reforça que, cumprindo com a legislação, 34 

as justificativas devem ser enviadas com antecedência para que sejam apreciadas 35 

pela assembleia, caso não sejam enviadas, a chefia informará à PROGEPE para a 36 

devida punição. A professora Inês Xavier Martins faz a leitura da pauta e pede a 37 

inclusão do PID do docente Taffarel Melo Torres no ponto 2 da pauta. Em votação, por 38 

unanimidade, o PID foi adicionado. A professora Inês Xavier Martins argumenta e 39 

solicita a inclusão de ponto de pauta para discutir a formação de uma comissão para 40 

analisar os pedidos de remoção interna anteriores à abertura do concurso para 41 

professor efetivo. O professor Airton Torres Carvalho sugere que a questão seja 42 



 

 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO  

CENTRO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE 

DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS 

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO 
DE 2023 

 

 

Página 2 de 4 

 

discutida no ponto 4. Sem discussão, a proposta foi aceita. A professora Inês Xavier 43 

Martins sugere a retirada de pauta do ponto 5. O professor Francisco Silvestre 44 

Brilhante Bezerra defende que o ponto seja mantido. O professor Lívio Carvalho de 45 

Figueiredo defende que seja retirado o ponto de pauta, argumentando que é uma 46 

discussão precoce devido ao processo. O professor Leonardo Fernandes França 47 

concorda com a retirada, ponderando que o processo de abertura de edital de 48 

concurso é precedido de procedimentos anteriores à discussão sobre aproveitamento 49 

de concurso. Em votação, o ponto foi retirado da pauta com 3 abstenções e 2 votos 50 

contrários. A professora Fernanda Matias requer inclusão de ponto de pauta para 51 

discutir projeto, sob sua coordenação e já aprovado em assembleia, que, por mudança 52 

no título, foi necessário recadastrar no SIGAA. A professora Emanuelle Fontenele 53 

Rabelo esclarece que a mudança é feita pela PROEC com ciência do Departamento. 54 

A professora Inês Xavier Martins orienta que a professora Fernanda Matias proceda 55 

com as mudanças junto à PROEC. A professora Marinalva Oliveira Freitas pede 56 

inclusão de ponto de pauta para discutir os critérios de concessão de sala no prédio 57 

CCBS - Biociências 1. A professora Inês Xavier Martins esclarece que o Departamento 58 

não tem competência para destinar as salas para os docentes e orienta que a docente 59 

envie um e-mail ao Centro solicitando as informações. Sem mais discussão, a pauta 60 

foi aprovada com uma abstenção. A professora Inês Xavier Martins coloca a ata em 61 

discussão. A professora Michele Dalvina Correia da Silva pede correção da data posta 62 

na linha 144. Após encaminhamento de correção, em votação, a ata foi aprovada com 63 

dez abstenções. PRIMEIRO PONTO: A professora Inês Xavier Martins esclarece que 64 

houve uma modificação no cronograma do projeto e faculta a palavra ao docente 65 

coordenador. O professor Vitor de Oliveira Lunardi afirma que o projeto já estava em 66 

execução e que a modificação foi uma exigência da PROEC. Em votação, aprovado 67 

com duas abstenções. SEGUNDO PONTO: A professora Inês Xavier Martins expõe o 68 

PID do professor Taffarel Melo Torres, encaminhado posteriormente à convocação da 69 

assembleia, e abre a discussão. O professor Lívio Carvalho de Figueiredo propõe que 70 

os PIDs e RIDs sejam apreciados após parecer da chefia do Departamento, de modo 71 

que sejam apreciados apenas os que estiverem em desacordo com o preconizado. A 72 

professora Luciana Vieira de Paiva relata falha na contabilização das horas de 73 

orientação dos trabalhos de conclusão de curso. O professor Airton Torres Carvalho 74 

aponta ausência de campo específico para colocar as atividades administrativas 75 

desempenhadas pelos docentes. A professora Inês Xavier Martins aconselha que 76 

sejam colocadas no campo “Outras atividades”. Em votação, os RIDs foram aprovados 77 

com três abstenções. Em seguida, a professora Inês Xavier Martins fala sobre a 78 

necessidade de correção das cargas horárias decorrentes da duplicação de carga 79 

horária realizada pelo sistema nos casos em que o docente ministra a mesma aula 80 

para duas turmas diferentes ou para duas disciplinas equivalentes, sugere que a 81 

chefia entre em contato com o docente para que o mesmo faça a correção. O 82 

professor Lívio Carvalho de Figueiredo propõe que seja colocada a observação no PID 83 

sobre a carga horária para que o docente faça a correção. Aprovada com três 84 

abstenções. A professora Inês Xavier Martins coloca o PID da professora Aline 85 

Fernanda Campagna Fernandes em discussão, apontando a existência de 86 
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coorientações de pós-graduação que já foram defendidas. A professora Alexsandra 87 

Fernandes Pereira informa que os discentes não pediram os diplomas e que o prazo 88 

para pedir foi estendido e, portanto, o docente não tem controle sobre o encerramento 89 

das defesas. O professor Leonardo Lelis de Macedo Costa reforça que o docente não 90 

tem autorização para modificar as defesas no SIGAA. A professora Inês Xavier Martins 91 

aconselha que seja atribuída carga horária zero às defesas que permanecerem no 92 

PID, aponta incoerências também nos projetos de extensão mencionados no PID da 93 

professora Aline Fernandes e faculta a palavra para os docentes coordenadores dos 94 

referidos projetos. O professor Carlos Eduardo Alves Soares informa que o projeto sob 95 

sua coordenação está aguardando relatório final e que a professora Aline Fernandes 96 

coordena outros projetos na instituição na qual está atuando. A professora Ana Carla 97 

Diógenes Suassuna Bezerra comunica que já fez o desligamento da professora Aline 98 

Fernandes do projeto sob sua coordenação. Sem mais manifestações, a professora 99 

Inês Xavier Martins propõe que o departamento remeta o PID à professora Aline 100 

Fernandes para as devidas correções. Em votação, a proposta foi aprovada com 101 

quatro abstenções. Em seguida, em votação, os PIDs apresentados, exceto o PID da 102 

professora Aline Fernandes, foram aprovados com três abstenções. O professor 103 

Leonardo Lelis de Macedo Costa analisa que a carga horária que falta sempre é mais 104 

enfatizada que a caga horária que sobra nos RIDs. Complementando, o professor 105 

Lívio Carvalho de Figueiredo esclarece que o PID existe porque os docentes não 106 

registram horário no sistema de ponto eletrônico, defende que o PID deveria ser o 107 

mais superficial possível e que o SIGAA é muito engessado quanto ao cadastro de 108 

PIDs e RIDs. TERCEIRO PONTO: A professora Inês Xavier Martins faculta a palavra 109 

para a comissão se pronunciar. A professora Luciana Vieira de Paiva explica que o 110 

NDE/Ecologia aprovou o perfil da segunda colocada do concurso e que a candidata 111 

tem interesse em assumir a vaga. Em votação, o relatório do NDE/Ecologia foi 112 

aprovado por unanimidade. QUARTO PONTO: A professora Inês Xavier Martins 113 

contextualiza e faculta a palavra à comissão. A professora Juliana Rocha Vaez relata 114 

que o relatório final foi encaminhado antecipadamente por falha de comunicação entre 115 

os membros da comissão. A professora Michele Dalvina Correia da Silva explica que 116 

pediu para retirar o nome do relatório da comissão. O professor Emmanuel de Sousa 117 

Jereissati reforça que houve uma falha de comunicação. A professora Cibele dos 118 

Santos Borges endossa o posicionamento. O professor Francisco Silvestre Brilhante 119 

Bezerra sugere que seja acrescentado ao perfil do candidato “Biotecnologia”. O 120 

professor James Lucas da Costa Lima sugere que seja acrescentado “áreas afins” ao 121 

texto do perfil do candidato, justificando que alguns candidatos qualificados para a 122 

vaga poderiam ser impedidos de prestar o concurso. A professora Juliana Rocha Vaez 123 

justifica que a comissão achou melhor não estender o perfil. A professora Milena 124 

Wachlevski Machado concorda com a inclusão de “áreas afins” ao perfil do candidato. 125 

De maneira semelhante, também manifesta apoio a professora Alexsandra Fernandes 126 

Pereira. Endossando a ideia, o professor Taffarel Melo Torres justifica que determinar 127 

as áreas restringiria a participação dos candidatos, analisa que quem passar terá 128 

competência para assumir a vaga. O professor Lívio Carvalho de Figueiredo pondera 129 

que a discussão do perfil para abertura de concurso é precoce, devido ao processo de 130 
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remoção interna, e recomenda que a conjunção “e” seja trocada pela conjunção “ou” 131 

no texto do perfil do candidato. O professor Airton Torres Carvalho menciona que há a 132 

possibilidade de redistribuição. Neste sentido, a professora Milena Wachlevski 133 

Machado indica discutir a abertura de edital de redistribuição nacional. A professora 134 

Inês Xavier Martins esclarece que há impedimento legal para a abertura de edital de 135 

redistribuição nacional. O professor Leonardo Lelis de Macedo Costa informa que, no 136 

caso de aproveitamento de concurso, o edital de abertura deve expressar a 137 

possibilidade de aproveitamento dos candidatos aprovados por outras instituições. 138 

Sem mais discussão, são colocadas em votação duas propostas para definir o 139 

doutorado exigido no concurso de professor efetivo: 1) Adicionar “Biotecnologia e 140 

áreas afins”, proposta do professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, e 2) 141 

Adicionar apenas “áreas afins”, proposta do professor James Lucas da Costa Lima. 142 

Com uma abstenção, a primeira proposta foi aprovada com dezesseis votos contra 143 

nove votos para a segunda proposta, ficando o texto “Doutorado em Bioquímica ou 144 

Biologia Molecular ou Biologia Celular ou Biotecnologia e áreas afins”. A professora 145 

Inês Xavier Martins retoma a proposição do professor Lívio Carvalho de Figueiredo, na 146 

qual os pontos para o concurso, apresentados pela comissão, seriam discutidos após 147 

o processo de remoção interna, e, em consenso, encaminha para uma discussão em 148 

reunião posterior, caso necessário. A professora Inês Xavier Martins coloca em 149 

discussão a composição da comissão para analisar os pontos do concurso para 150 

professor efetivo. O professor Taffarel Melo Torres faz referência ao desfecho na 151 

discussão dos pontos do concurso e propõe que a comissão seja formada em reunião 152 

posterior, se necessário. Em votação, a proposta foi aceita por unanimidade. OUTRAS 153 

OCORRÊNCIAS: Não houve. A professora Inês Xavier Martins agradece aos 154 

participantes e encerra a reunião. Para constar, eu, Milkia Janne Câmara Marinho, 155 

Assistente em Administração, secretária do DBio, lavrei a ata desta reunião, cuja lista 156 

de presença será publicada na página do Departamento. 157 


